



L'Écho de La Cordée

n° 27 • janv 2018



Informations aux membres de La Cordée

L'édito du président

Chers Amis,

Je suis particulièrement heureux de vous faire parvenir ce nouveau numéro de l'Écho de La Cordée. J'en profite pour vous renouveler, au nom des membres du conseil d'administration et des enfants de Lingshed tous nos meilleurs vœux pour cette nouvelle année. Je vous remercie pour votre soutien et votre fidélité par vos dons, vos cotisations et vos actions bénévoles. Nous espérons que nous pourrons continuer à compter sur votre engagement sans faille. C'est grâce à vous que nous pouvons poursuivre notre aide auprès des enfants et des adolescents de Lingshed. Sans vos contributions ils ne pourraient pas disposer des moyens suffisants pour acquérir les connaissances indispensables à l'exercice des métiers qualifiés qui leur permettront de s'épanouir et d'enrichir économiquement, socialement et écologiquement leur belle région. Perpétuer votre engagement auprès de La Cordée c'est également leur donner les moyens de préserver leur culture et de la faire connaître.



La nonne Lobzang Dholma avec Marianne Chaud

L'année 2017 a été une année positive pour La Cordée. Je retiendrai en particulier trois événements majeurs !

- **Le montant global de nos envois d'argent à l'internat de Choglamsar et à l'école de Lingshed est supérieur** à ceux des années précédentes. Cela a été possible grâce à vos dons et au succès de nos diverses manifestations (repas – conférences – films – foire aux livres – etc.)

- **Six jeunes scouts de Fontainebleau** ont mené une mission pour la Cordée à **Choglamsar et à Lingshed**. Ils nous ont ramené un compte-rendu complet agrémenté de très nombreuses

photos, nous démontrant la bonne tenue de l'internat et les bonnes conditions d'hébergement des enfants. Ils font suite aux scouts de Marseille qui avaient été remarquables lors des inondations au Ladakh. Trois autres groupes nous sollicitent pour cette année et l'année prochaine ! Un mouvement de soutien de la part des scouts de France semble donc se dessiner auprès de La Cordée.

- **Marianne CHAUD**, jeune ethnologue française, spécialiste du Ladakh, après nous avoir très gentiment autorisé à diffuser ses films, a **accepté d'être la marraine de La Cordée**. Elle nous apporte l'image d'une personne qui pratique son métier avec beaucoup d'humanisme. Qualité qui ressort tout particulièrement dans son film **"Himalaya Terre des Femmes"** où l'on découvre qu'elle a su s'immerger complètement dans la population ladakhi au point d'être acceptée comme une sœur, un membre de la famille.

suite page 2

Cela fait près de 25 ans que nous aidons les habitants de Lingshed à scolariser leurs enfants. Grâce à vos dons et contributions diverses, de 24 garçons scolarisés partiellement en 1994, nous comptons aujourd'hui plus de 220 garçons et filles bénéficiant d'une éducation primaire ou secondaire. Des dizaines d'autres poursuivent des études professionnelles ou universitaires. Il faut donc persévérer dans nos efforts, afin que les jeunes Ladakhis puissent pérenniser le développement de leur pays. Je vous invite à poursuivre votre engagement à nos côtés, ensemble nous sommes plus fort pour atteindre ce bel objectif.

Bien amicalement,

Raymond ANGELONI / *Président de La Cordée*

Marianne Chaud, ethnologue, est la marraine de La Cordée



Originaire de Puy-St-Vincent dans les Hautes-Alpes, est passionnée d'alpinisme et d'escalade.

A 20 ans, elle voyage en Inde et développe une curiosité et une attirance immenses pour ce pays ; aussi prépare t-elle, en parallèle à ses études de lettres modernes, un diplôme d'études indiennes et apprend-t-elle l'hindi, la langue nationale indienne puis centre ses études doctorales à l'École des hautes études en sciences sociales de Paris sur une région de l'Himalaya indien : le Ladakh-Zaskar. Durant une dizaine d'années, elle sillonne le Ladakh et le Zaskar en totale immersion et en contact direct avec ses habitants. Elle parle la langue locale, adopte les règles et les comportements autochtones, participe aux travaux agricoles et domestiques... tout en poursuivant ses observations et

créant des liens affectifs avec les personnes qu'elle rencontre. En France, souhaitant faire partager son goût et sa connaissance pour le Ladakh-Zaskar, Marianne CHAUD donne des conférences. En 2004, elle participe en tant que spécialiste scientifique à l'émission Ushuaïa-Nature sur le Ladakh. Aux côtés de Nicolas Hulot, elle explique les fondements du bouddhisme, le mode de vie des nomades et des villageois ladakhis.

En 2008, le film "Himalaya, Terre des femmes" est diffusé sur Arte. Elle réalisera ensuite "Himalaya, le chemin du ciel" qui est nommé aux Césars du film documentaire 2010, puis "La nuit nomade" en 2012, sur la vie des nomades des hauts plateaux du Karnak, dans le sud-est du Ladakh.

Ketup et son fils dans un champ d'orge





moisson au village de Sking

Contactée par notre association humanitaire La Cordée qui œuvre depuis 27 ans pour des programmes de scolarisation à Lingshed et Choglamsar au Ladakh, Marianne CHAUD nous a donné l'autorisation de projeter ses films à condition que les séances soient en entrée libre. Ces films venant en complément de nos expositions et

conférences ont permis à nos publics, adultes ou écoliers de mieux appréhender et d'une manière très vivante, le mode de vie des ladakhis auprès desquels nous

poursuivons nos actions d'éducation et aussi d'aide en matière de santé.

Aujourd'hui Marianne CHAUD a accepté d'être la marraine de La Cordée et nous lui en sommes très reconnaissants en espérant pouvoir l'accueillir lors d'un de nos événements de 2018 : à notre 4^e Foire aux livres Chorges les 21 et 22 avril prochains.

JeanMarie Brême
Vice-Président La Cordée



le petit moine Kenrap et ses amis

tente des nomades du Karnak bergère et son troupeau de pachminas



Rhône-Alpes : les expos "La vie de l'écolier ladakhi", "L'Inde aux mille visages" continuent à être présentées en milieu scolaire...



Planning de l'expo "L'Inde aux mille visages" créée dans le cadre de la biennale Inde (2016-2018), initiée par la MJC de l'agglomération pontoise (nord-isère) : **6 - 24 nov 2017** : lycée La Pléïade à Pont-de-Chéruy (38) (photo) • **22 janv - 2 fév 2018** : collège Charvieu (38) • **27 fév -**

16 mars : bibliothèque de Loyettes (01) • **19 mars - 6 avril** : collège Cousteau - Tignieu (38) • **23 avril - 6 mai** : collège Lamartine - Crémieu (38) • **1^{er} - 2 juin** : clôture de la Biennale de l'Inde au Centre social - MJC Tignieu-Jamezyieu avec l'expo.

Alpes : 4^e édition journées pour les enfants du Ladakh : 18-19 nov

2 superbes journées les 18 et 19 novembre à Chorges. Environ 50 à 60 personnes présentes à chacune des trois projections (2 films de Marianne CHAUD et celui des scouts de Fontainebleau). Il y a eu également une jolie vente de produits artisanaux, 3 adhésions nouvelles, de nombreux dons. Le tout a été très apprécié du public. Il y a eu des demandes pour renouveler ce type d'activité sur Embrun et Aspres-sur-Buech ! Et une recette générant +0de 1100 euro. Un grand merci à tous les bénévoles ayant très activement participé, à Christian et Cathie qui sont montés pour nous aider. Aux commerçants de Chorges et des environs, à la presse locale (Le Dauphiné - Radio Fréquence Mistral à Gap et la RAM à Embrun). Un grand Merci également aux scouts pour leur super montage vidéo et à Marianne CHAUD pour son film sur la vie des femmes qui a fortement sensibilisé le public et est très certainement à l'origine des divers dons.

agenda 2018 : l'AG ! et autres évènements

Samedi 24 février : Assemblée Générale de La Cordée à Miramas.

14h AG statutaire • **16h** Présentation séjour scouts août 2017 • **17h**

Inauguration de l'exposition "L'Inde aux mille visages" • **18h30** Apéritif et repas.

Samedi 21 et dimanche 22 avril : 4^e Foire aux livres à Chorges (réception de livres le vendredi 20).

Samedi 21 et dimanche 22 avril : 7^e Foire aux livres à St-Chamas : réception de livres le vendredi 20 • Exposition "L'Inde aux mille visages".

Samedi 10 et dimanche 11 novembre 2018 : 1^{ère} Foire aux livres à Miramas : réception de livres le vendredi 9 • Exposition "L'Inde aux mille visages".

cotisations 2018

Paiement échelonné des cotisations : possibilité de régler en 4, 6 ou 12 fois par an et possibilité de régler par Paypal : nous contacter pour plus d'informations

Vous pouvez dès à présent adresser à l'association **vos participation annuelle pour 2018** afin qu'on se cale bien dans nos comptes et nos envois au Ladakh sur les années civiles. **Membres actifs** : 20 € / an • **Membres soutien** : 60 € / an • **Membres parrains** : 120 € / an (possibilité de régler en 4 fois : 30 € / trimestre). Une attestation fiscale sera adressée pour chacune de ces cotisations ainsi que pour les dons de divers montants.



www.la-cordee.fr
association@la-cordee.fr

secrétariat La Cordée :
LA CORDÉE chez Mr LOVERA Gilbert
67 rue des Espérelles • 13140 Miramas

siège social :
Maison des associations
6 boulevard St-Exupéry
13250 St-Chamas